

## EL ECO DE CARTAGENA

Miércoles 6 de Junio de 1883.

### CRONICA DE LA MODA.

—o—

SUMARIO.—Actualidades de la estación.  
—Variedad indescriptible de las modas  
del día.—Telas y hechuras de los modelos  
destinados al mundo elegante.—El vestido  
de *Garden Party*.—El lujo en los trajes  
de visita.—Las enaguas que exigen los  
vestidos en moda.—Modelo de fichú.—  
Una elegante blusa de tocador.—Los som-  
breros.

En esta época del año la tarea es difícil para escribir las crónicas de a moda, porque hay exceso de novedades. Solo la persona que visita los obradores de las modistas de fina, puede formarse una idea de la multitud de las creaciones. Y todas son lujosas, la sencillez se guarda para la provincia, porque las modistas de Paris, saben acomodarse á todos los gustos, y desde el más es-céntrico hasta el más vistoso. Pero, tratándose de las actualidades verdadera-mente parisienses, lo repetimos, el lujo domina en todas.

Las novedades que hemos visto para las estaciones termales y las playas marítimas, son indescriptibles.

Las hay de tejido ligero, casi aéreo y los crespón, botitas de cañamazo, sedosas granadinas estampadas de mil maneras, colias, luisinas; al lado hemos visto todas las bonitas sederías de fantasía que son las favoritas del momento: tafetanes glaseados por los que corren hojas aterciopeladas del más bello efecto. Esas hojas estampadas en relieve parece que han caído en lluvia como las hojas de otoño sobre los tafetanes y los surahs glaseados.

En cuanto á las hechuras son elegantísimas. El vestido *Garden-Party* es de los más nuevos y elegantes. Es de velo estampado crudo con adorno de encaje correspondiente. Su falda figurada termina con dos pliegados de velo, sobre los cuales pasa una drapería guarnecida con un volante de encaje.

El cuerpo está dispuesto en chal por delante y en medio de la espalda, y lleva el doble adorno de un volante de encaje y un rizado de crespón.

Las draperías están abullonadas desde el talle y el extremo del cuerpo se pierde bajo un delantal graciosamente recogido y guarnecido con un volante de encaje solo por un lado. Por detrás hay un recogido muy hueco que se prende en el bajo del talle sobre el cuerpo mismo. Manga corta con bocamanga de encaje. Sombrero paillason granate con roseta

de cinta escocesa; sombrilla de seda glaseada fuego y azul celeste, con volante de encaje y mango rústico y guante alto.

Los vestidos para visita ostentan una magnificencia extraordinaria.

Hemos visto uno precioso de gró de Sicilia verde cartero y brocado del mismo color, sembrado de hermosas anemones dobles.

Falda redonda terminada con un volante y un abullonado y delantal formando oleadas. Levita de brocado con cuerpo corto y faldones añadidos al bajo del delantero y de la espalda; otra caída más corta sale por delante como la punta de un chaleco. Una drapería echarpe de gró de Sicilia pasa por bajo del talle y se anuda por detrás.

Los delanteros del cuerpo llevan un adorno de encaje en forma de chaleco con rizado en medio. Manga de codo terminada con una bocamanga y un volante de encaje. Sombrero de paja forrado de raso pligado con cinta de terciopelo y plumas.

El traje del día exige más que nunca una enagua á propósito, y vamos á señalar á la atención de nuestras lectoras dos modelos de los más aceptados. El primero es de nausú y está guarnecido con dos hileras de encaje anchamente plegado; encima un ancho plegado de nausú de 30 centímetros de anchura, recortado en grandes ondas agudas recibe en su borde interior un plegado de encaje y lleva á la cabeza una pequeña banda bordada á punto inglés. Un gran lazo de faya estrecha su anchura. El otro modelo más sencillo es de surah crema y tiene en el dobladillo cinco hileras de pespunte con un encaje de Mirecourt.

Puesto que nos ocupamos de lencería, no podemos menos de mencionar un lindo modelo de fichú. Es de gasa blanca y le rodea un alto encaje de fantasía, de cuyas dos puntas la una se riza para formar chorrera. En el prendido hay una rosa de cien hojas con ramaje.

Se usa mucho para tocador, una blusa de fino percal fruncida al talle. La blusa se abre en corazón con tresentredos y un encaje al borde y luego se cruza y se estrecha al talle con una jareta de ciota. En los huecos para los brazos hay un adorno correspondiente.

Vamos á concluir hablando de sombreros, cuya variedad no es menor que la de los vestidos.

Citaremos cuatro modelos que resumien los tipos más prácticos que hemos visto. El primero de paja guate y de casco alto, tiene el ala abarquilada por un lado y está forrado de terciopelo granate. Su adorno consiste en una drapería de terciopelo con alfileres botón de oro silvestre y un penacho de plumas granate.

El segundo es de paja azul con plumas azules puestas hacia delante y lazadas de cintas de raso ó de terciopelo. El tercero es de paja blanca y el ala bordeada de terciopelo núa-tria lleva un encaje marfil; completando el adorno una porción de plumas marfil. El último es de paja mirto y tiene el borde dorado con encaje de oro; adornos de flores.

ERNESTINA.

Paris 2 de Junio de 1883.

(Es propiedad.)

### CRONICA

Segun un periódico de Murcia, el conflicto surgido entre el ayuntamiento de La Unión y el Sr. Delegado de Hacienda, á consecuencia de una deuda de quince mil y pico de duros que hace dicho pueblo al Tesoro, desde la época en que fué poder el partido conservador, se ha resuelto satisfactoriamente, si bien con la obligación de extinguirla en un periodo de diez ó doce años.

Ayer en el tren correo llegó una remesa de 200000 pesetas en plata, procedente de Murcia, consignada á la Depositaria del Tesoro de esta ciudad.

Tanto chiquillo como llenan la mayor parte de las calles de esta ciudad, molestando al transeunte y al vecindario con sus juegos y gritaría, no sería posible acudiesen á los centros de enseñanza ó estuvieran recogidos en sus casas, en vez de aprender en medio del arroyo muchas cosas que debieran siempre ignorar?

La cuestión de los braceros en Jerez, parece se resuelve por este año, enviando fuerzas militares.

De todos modos el problema queda en pié, y hay que resolverlo forzosa-mente.

De no ser así, la cuestión social que envuelve ha de dar más de un grave disgusto.

En otros tiempos las horas de venta ambulante eran de 8 á 12 por la mañana y de 4 á 6 por la tarde, cuando no había restricciones de ninguna especie.

Ahora de 9 á 2 entre mañana y tarde, y luego de 3 á 8 de la noche, es decir, diez horas. Beneficio para el público cuatro horas. Hay inteligencias privilegiadas que todo lo arreglan... á medida de su capricho.

Algunas personas nos han indicado la conveniencia de que empiece á regarse la explanada del muelle, calle Real y prolongación de la de Jaboneras.

Nosotros hacemos la súplica al Excmo. Ayuntamiento, por si lo encuentra de justicia, ordene se haga.

El teger y desteger de la administración española es admirable.

No hace un año se dictó una disposición mandando que los individuos de la reserva podían obtener destinos públicos. Ahora han de ser licenciados absolutos. Es decir, que en un periodo de 10 años, los *agraciados con la suerte*, no pueden disponer de su persona ni los que rediman su *suerte* tampoco.

Ha sido botado al agua el buque porta-torpedos que existe en el arsenal de Mahón.

De una penosa y larga enfermedad falleció en la madrugada de hoy, la Sra. D.<sup>a</sup> Josefa Moreno y Calderón.

Esta tarde á las 6 ha sido conducido el cadáver á su última morada. Un numeroso acompañamiento seguía al féretro.

Enviamos nuestro sincero y sentido pésame á la desconsolada familia de la finada, por la irreparable pérdida que acaban de experimentar.

Hoy ha sido conducido al depósito un sugeto que padece de enagenación mental.

Se dice que cuando el emperador de Marruecos regrese de su proyectado viaje á Paris, se detendrá en Madrid algunos días con objeto de tratar algunas de las cuestiones pendientes con España.

Dice la *Provincia* de Murcia.

«Una importante personalidad de Madrid nos es ribe diciéndonos que vá á tomar muy en serio la defensa de los maestros de escuelas de esta provincia, que tan perjudicados se encuentran.

Nos alegramos.»

Lo celebramos.

Los capataces del penal de esta ciudad D. Ildefonso Martínez y don Antonio Andreu han sido trasladados al penal de Ceuta.

«A *Folha de Povo* es un periódico portugués que no se contenta con méos que con decir lo siguiente:

«Hace muy bien el Sr. Luis Ceburgo-Ghota en viajar por el extranjero.

Verdad es que esos viajes cuestan mucho dinero á la nación, pero sirven de enseñanza al pueblo portugués, demostrándole que puede pasarse sin rey, y por consiguiente sin la monarquía, y sin las sanguijuelas que han dejado en la espina á Portugal.»